
VERSO IL PSN – PRIORITIZZAZIONE DELLE ESIGENZE 

Avvio ricognizione: I semestre 2021 (3 giugno 2020) 

Soggetto richiedente: AdG Toscana 

Postazione coordinatrice: Piemonte (RC) 

Tematica: Programmazione 

Parola Chiave I livello: futuro PSN 

Parola Chiave II livello: esigenze di intervento 

Misura / Operazione: - 

Azione attivata: coinvolgimento coordinamento PR e schede 4.1, 18.1 

✓ Individuazione del fabbisogno 
Il sistema per la prioritizzazione delle esigenze per il prossimo PSN è molto trasparente, efficace, con una 

logica molto chiara e intuitiva.  Si richiedono tuttavia alcuni chiarimenti: 

1) una volta che per ogni esigenza e classe altimetrica è fatto la media dei punteggi di tutte le Regioni, 

saranno formulate le classi di punteggio, da trasformare in giudizi. Saranno comunicate anche le classi di 

punteggio o soltanto i giudizi? Che margini di discussione ci sono con le Regioni in merito alla formazione 

delle classi di punteggio?  

2) quando si ritiene di inviare la tabella con i valori medi di tutte le Regioni trasformati in livelli di giudizio? 

3) quando si pensa di procedere con lo step di collegamento delle esigenze alle colture? Ci saranno 

collegamenti con gli step precedenti? 

 

✓ Azione attivata 
Per rispondere al quesito è stata coinvolta coinvolgimento coordinamento PR della RRN e dei responsabili 

delle schede 18.1 e 4.1.  

Facendo riferimento al documento inoltrato alle Autorità di Gestione allo schema di compilazione delle 

priorità delle esigenze (documenti caricati sul TEAM delle PR), si conferma: 

• 1 - Sarà effettuata una analisi statistica di natural breaks (via jenks optimisation), in modo che il 

classamento sia in relazione alle singole distribuzioni per fascia altimetrica. Non saranno inviate e 

notificate le singole classi, ma esclusivamente le etichette di priorità per esigenza (strategica, 

qualificante, complementare, marginale) come attribuite a livello nazionale. Le Autorità di Gestione 

potranno, tuttavia, in fase 2 proporre per ogni singola esigenza così prioritizzata una eventuale 

modifica.  

• 2 - Non si hanno ancora tutti i ritorni delle Autorità di Gestione. 

• 3 - Il processo, come riportato nel documento “VERSO UNA PRIORITIZZAZIONE DELLE ESIGENZE NEL 

PIANO STRATEGICO NAZIONALE PAC 2023-2027”, non prevede in questa fase un collegamento delle 

esigenze alle colture, ma in una fase successiva alle filiere. I tempi dipendono da come il Ministero 

sceglierà di muoversi con il partenariato. 


